
	
	


ЗАЯВКА НА ФИНАНСИРОВАНИЕ ГУМАНИТАРНОГО ПРОЕКТА
	1.
	Наименование проекта
	«Творческое материнство: создание терапевтического социализирующего пространства для женщин, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития или ухаживающих за молодыми инвалидами 1 группы».

	2.
	Наименование организации
	Государственное учреждение «Территориальный центр социального обслуживания населения Железнодорожного района г. Витебска»

	3.
	Физический и юридический адрес организации, телефон, факсе-mail

	210001, г.Витебск, ул. Космонавтов, 5-а 

Приёмная: 8(0212)67-92-25

Тел./факс: 8(0212)67-92-25; 67-91-19

Электронная почта: tcsongd@vitebsk.by
Официальный сайт: http://vittcson.by/

	4.
	Информация об организации


	Государственное учреждение «Территориальный центр социального обслуживания населения Железнодорожного района г.Витебска» является учреждением социального обслуживания, деятельность которого направлена на организацию комплексного социального обслуживания граждан(семей), находящихся в трудной жизненной ситуации.

Центр является юридическим лицом и осуществляет свою деятельность на основании Устава, утвержденного администрацией Железнодорожного района г.Витебска в соответствии с законодательством Республики Беларусь.

Оказывает содействие гражданам, семьям в преодолении трудных жизненных ситуаций, активизирует собственные усилия граждан и семей, создает условия для самостоятельного решения ими возникающих проблем, выявляет и ведет дифференцированный учет граждан и семей, нуждающихся в социальной поддержке, определяет необходимые им формы помощи и периодичность ее предоставления.



	5.
	Руководитель организации
	Железницкая Екатерина Викторовна, директор, Телефон: 67-92-28

	6.
	Менеджер проекта
	Маркович Лариса Михайловна, заместитель директора, Телефон: 67-91-08

	7.
	Прежняя помощь, полученная от других иностранных источников.
	Не получали

	8.
	Требуемая сумма
	15 000 Евро


	9.
	Софинансирование
	Нет

	10.
	Срок проекта
	Проект рассчитан на 12 месяцев.



	11.
	Цель проекта
	Содействовать решению  проблемы психологической изолированности, социальной невостребованности,  психэмоциональных нарушений у женщин, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития или ухаживающих за молодыми инвалидами 1 группы; формировать для матери и её больного рёбёнка развивающую и поддерживающую среду.

	12.
	Задачи проекта
	1. Организация работы универсальных мастерских для проведения занятий по обучению народным ремеслам и ручному творчеству для женщин, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития или ухаживающих за молодыми инвалидами 1 группы.
2. Создание для матери и ребёнка возможности социальной передышки,  личностного  развития вне семьи, организация работы сиделок.
3. Проведение социально-психологических консультаций по актуальным для женщин вопросам и психологических занятий с элементами тренинга личностного роста.
4. Формирование групп психологической поддержки.
5. Предоставление матери возможности получения дополнительного заработка путем открытия ремесленничества по изготовлению продукции народных промыслов.
6. Содействие в организации групп взаимопомощи 

	13.
	Детальное описание деятельности в рамках проекта в соответствии с поставленными задачами


	Целевой группой проекта являются женщины, воспитывающие детей с особенностями психофизического развития или ухаживающие за инвалидами 1 группы.
Реализация проекта осуществляется силами сотрудников ГУ «Территориальный центр социального обслуживания населения Железнодорожного района г.Витебска», при участии Витебского городского общественного объединения женщин «Ульяна».
Обязанности участников.
Психолог - мониторинг психоэмоционального состояния, коррекция психических процессов, социально-психологическое консультирование, проведение групповых занятий с элементами тренинга личностного роста, групп встреч, обеспечение работы группы психологической поддержки.
Сиделки – организация времяпрепровождения ребёнка с особенностями психофизического развития или молодого инвалида 1 группы в период отсутствия матери.
Руководители кружков – обучение народным ремёслам и ручному творчеству, участие в создании поддерживающей терапевтической среды.
Музыкальный, художественный руководитель – эстетическое сопровождение проекта, организация работы вдохновляющей библио-, фоно-, видеотеки, оформительская работа для групповых встреч, брифинга, круглого стола, обучающего семинара.
Водитель – техническое обеспечение экскурсий.
В рамках проекта создаются творческие мастерские:

•
гончарного дела;

•
изобразительного искусства;

•
швейной направленности;

•
ручного ткачества;

•
декоративно-прикладного творчества;

•
изготовление изделий ручного вязания, ручной вышивки, из валяной шерсти и плетеных из бисера. 
Этапы проекта.
1.Организационная работа по набору участников проекта

 а) Исследование социально-психологического  портрета женщин, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития, их интересов и потребностей (в результате анализа рекомендаций учреждений здравоохранения района; изучения банка данных семей, воспитывающих  детей с ОПФР, стоящих на учёте в ТЦСОН;  личных мотивирующих бесед с женщинами, воспитывающими детей с ОПФР; проведения психологом анкетирования «Я и мои мечты»; организации  ознакомительных экскурсий в мастерские ТЦСОН для женщин, воспитывающих детей с ОПФР,  наблюдения за их поведением и самопроявлением во время экскурсии).
 б) Формирование терапевтических рабочих групп из женщин, включённых в проект, подбор видов творческой деятельности, исходя из желания матери и рекомендаций психолога, закрепление за ними специалистов, мастеров – коучеров по ремеслу. 
2.Работа в творческих мастерских
а) личная беседа ответственного мастера с женщиной, воспитывающей ребёнка с особенностями психофизического развития, ознакомление с правилами организации рабочего места, необходимым инвентарём, техникой безопасности в выбранном ремесле, обсуждение режима и объёма работы с учётом пожеланий участницы
б) Групповая встреча (брифинг-семинар)  участников, специалистов и организаторов  проекта с целью знакомства, снятия тревожности, прояснения коллективных ожиданий от проекта, формирования мотивации достижений.
в) Занятие ремеслом  в творческой группе, прослушивание и обсуждение  психотерапевтических историй, образцов поэтического,  музыкального,  юмористического творчества, групповое пение. 
Занятия в мастерских проводятся 1 раз в неделю. Наполняемость творческих групп - до 5-ти человек.
3. Работа психолога, шеринг,  группы встреч, группы поддержки.
  Оценка эмоционального состояния осуществляется в виде еженедельных срезов, промежуточной диагностики (через 6 месяцев), контрольной диагностики (в конце курса). По результатам  организуется  обсуждение личностных изменений  с психологом и значимыми участниками проекта,    консультирование по вопросам личностного роста в личной и групповой форме.
4. Работа библиотеки вдохновляющих текстов, тематической видеотеки
 За время проекта предусмотрены три экскурсии для мам, по возможности, с детьми:  ознакомительная - в мастерские ГУ «Территориальный центр социального обслуживания населения Железнодорожного района»,  развивающая -  в мастерскую художника-оформителя, индивидуального предпринимателя,  мотивирующая - на УП «Элект» ОО «БелТИЗ»;  а также обучающий семинар «Организация индивидуального предпринимательства» с участием специалистов управления по труду, занятости и соцзащите, индивидуальных предпринимателей района, дирекции Международного фестиваля искусств «Славянский базар в Витебске» 
По завершении  курса обучения и терапии женщина проводит мастер-класс,  приобретает полезные деловые и личные  контакты, возможность оформления  статуса ремесленника или индивидуального предпринимателя. В дальнейшем матери оказывается поддержка в реализации продукции на городских праздниках и фестивалях.


	14.
	Обоснование проекта
	Рождение больного ребенка, его воспитание, обучение и  общение с ним является длительным, патогенно воздействующим психологическим фактором, провоцирующим изменения личности матери и других членов семьи.    Причины нарушений связаны с  травмирующим поведением больного ребенка, а также с огромной психологической нагрузкой, которую несут члены семьи  в связи с уходом за человеком с особенностями развития. Распределение обязанностей между отцом и матерью в большинстве семей носит традиционный характер, следовательно, проблемы, связанные с внутренним состоянием и обеспечением жизнедеятельности семьи (хозяйственные, бытовые), а также воспитание и обучение детей, в основном,  ложатся на женщину, что обуславливает её ведущую роль в создании оздоравливающего микроклимата семьи. Однако в ряде семей  возникает патологическая цепочка: заболевание ребенка ведёт к психогенному стрессу у матери, который провоцирует в свою очередь  повторные соматические или психические нарушения у ребёнка, что углубляет деформацию межличностных отношений в семье.  В связи с обозначенными факторами семья становится закрытой, что приводит к фиксации на внутрисемейных проблемах,  а в результате - к увеличению эмоциональной нагрузки на ребёнка. 
Практика показывает, что после рождения больного ребёнка  женщина вынуждена пересматривать свои профессиональные приоритеты, снижать социальную планку.  Одинокий  родитель часто поставлен перед фактом поиска  заработка  без отрыва от ухода. 
В этих условиях творческие мастерские  служат терапевтическим социализирующим пространством  овладения женщинами народным ремёслом, приобщением к издревле существующим практикам женского сотворчества. В результате  использования арт-терапевтических методик в процессе коллективного труда происходит освобождение от подавленных чувств, проживание горя, стыда и вины, приобретается опыт безусловной социальной поддержки.

 Предоставление помощи социально-бытового характера (услуги сиделки) позволяет матери уделить время для творческого развития и получения психологической помощи.

В результате посещения матерью психологических консультаций, групп встреч, тренинговых занятий происходит психологическая разгрузка, активируются жизненные силы, приобретается  опыт  само- и взаимопринятия, ослабляется психотравмирующая ситуация личного горя, мать получает возможность более качественно ухаживать за ребёнком и создавать благоприятный климат в своей семье. 

	15.
	Деятельность после окончания проекта
	  Проект послужит восстановлению субъективного благополучия женщин, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития или ухаживающих за инвалидами 1 группы,   формированию их личных развивающих стратегий, творческой реализации,  возвращению в жизнь социума, расширению коммуникативного и духовного опыта. 
 Женщины смогут использовать новые знания для развития и обучения как своего ребёнка, так и других членов семьи, что послужит дополнительным ресурсом для улучшения психологического климата семьи  в целом.

 Пройдя курс обучения, женщины, воспитывающие детей с особенностями психофизического развития, обретут  возможность получения дополнительного заработка путем открытия ремесленничества по изготовлению продукции народных промыслов.

	16.
	Бюджет проекта
	15 000 Евро 

Оборудование и обслуживание мастерских, расходный материал, финансирование групповых мероприятий, оплата заработной платы работникам,  занятым в проекте (сиделки, психолог).



APPLICATION FOR FINANCING OF A HUMANITARIAN PROJECT
	1.
	The name of the project
	"Creative motherhood: creating a therapeutic socializing space for women raising children with special needs or caring for young disabled people of the 1st group."

	2.
	Name of company
	State Institution "Territorial Center for Social Services for the Population of the Zheleznodorozhny District of Vitebsk"



	3.
	Physical and legal address of the organization, telephone, fax-mail
	210001, Vitebsk, st. Cosmonauts, 5-a

Reception: 8(0212)67-92-25

Tel./fax: 8(0212)67-92-25; 67-91-19

E-mail: tcsongd@vitebsk.by

Official site: http://vittcson.by/



	4.
	Organization information
	The state institution "Territorial Center for Social Services for the Population of the Zheleznodorozhny District of Vitebsk" is a social service institution whose activities are aimed at organizing comprehensive social services for citizens (families) in difficult life situations.

The Center is a legal entity and carries out its activities on the basis of the Charter approved by the administration of the Zheleznodorozhny district of Vitebsk in accordance with the legislation of the Republic of Belarus.

Provides assistance to citizens and families in overcoming difficult life situations, activates their own efforts of citizens and families, creates conditions for them to independently solve emerging problems, identifies and maintains a differentiated record of citizens and families in need of social support, determines the forms of assistance they need and the frequency of its provision .



	5.
	Head of the organization
	Zheleznitskaya Ekaterina Viktorovna, Director, Phone: 67-92-28



	6.
	Project manager


	Markovich Larisa Mikhailovna, Deputy Director, Phone: 67-91-08



	7.
	Former assistance received from other foreign sources.
	Did not receive

	8.
	Required amount
	15 000 Euro

	9.
	Co-financing
	Not

	10.
	Project term
	The project is designed for 12 months.

	11.
	Objective of the project
	Contribute to the solution of the problem of psychological isolation, social lack of demand, psycho-emotional disorders in women raising children with special needs of psychophysical development or caring for young disabled people of the 1st group; to form a developing and supportive environment for the mother and her sick child.

	12.
	Project objectives
	7.  Organization of the work of universal workshops for conducting classes in folk crafts and handicrafts for women raising children with special needs of psychophysical development or caring for young disabled people of the 1st group.

8.  Creation for the mother and child of the possibility of social respite, personal development outside the family, organization of the work of nurses.

3. Conducting socio-psychological consultations on issues relevant to women and psychological sessions with elements of personal growth training.

4.  Providing the mother with the opportunity to receive additional income by opening a handicraft for the manufacture of handicrafts. 

	13.
	Detailed description of activities within the framework of the project in accordance with the tasks set
	The target group of the project are women raising children with special needs or caring for disabled people of the 1st group.

The project is being implemented by the employees of the State Institution "Territorial Center for Social Services for the Population of the Zheleznodorozhny District of Vitebsk", with the participation of the Vitebsk City Public Association of Women "Ulyana".
Member Responsibilities.

Psychologist - monitoring of the psycho-emotional state, correction of mental processes, socio-psychological counseling, group classes with elements of personal growth training, meeting groups, ensuring the work of a psychological support group.
Nurses - the organization of the pastime of a child with special needs of psychophysical development or a young disabled person of the 1st group during the absence of the mother.
Club leaders – training in folk crafts and handicrafts, participation in the creation of a supportive therapeutic environment.

Musical, artistic director - aesthetic support of the project, organization of the work of an inspiring library, sound, video library, design work for group meetings, briefings, round tables, training seminars.
Driver - technical support of excursions.

As part of the project, creative workshops are being created:

• pottery;

•visual arts;

• sewing orientation;

• hand weaving;

• arts and crafts;

•production of hand-knitted, hand-embroidered, felted wool and beaded items.

Project stages.

1. Organizational work on the recruitment of project participants

a) Study of the socio-psychological portrait of women raising children with special needs of psychophysical development, their interests and needs (as a result of the analysis of the recommendations of health care institutions of the district; studying the data bank of families raising children with OPFR registered with the TCSS; personal motivating conversations with women raising children with OPFR; conducting a questionnaire "Me and my dreams" by a psychologist; organizing study tours to the TCSON workshops for women raising children with OPFR, observing their behavior and self-manifestation during the excursion).
 b) Formation of therapeutic working groups of women included in the project, selection of types of creative activity based on the wishes of the mother and the recommendations of a psychologist, assignment of specialists, craftsmen-coaches to them.
Work in creative workshops

a) a personal conversation of a responsible master with a woman raising a child with special needs, familiarization with the rules for organizing a workplace, the necessary equipment, safety precautions in the chosen craft, discussing the mode and scope of work, taking into account the wishes of the participant
b) Group meeting (briefing-seminar) of participants, specialists and organizers of the project with the aim of getting to know each other, relieving anxiety, clarifying collective expectations from the project, and forming achievement motivation.
c) Crafts in a creative group, listening to and discussing psychotherapeutic stories, samples of poetic, musical, humorous creativity, group singing.
Workshops are held once a week. Filling of creative groups - up to 5 people.
3. The work of a psychologist, sharing, meeting groups, support groups.

  The evaluation of the emotional state is carried out in the form of weekly cuts, intermediate diagnostics (after 6 months), control diagnostics (at the end of the course). Based on the results, a discussion of personal changes is organized with a psychologist and significant project participants, counseling on personal growth in personal and group form.
4. The work of the library of inspirational texts, thematic video library

During the project, three excursions are provided for mothers, if possible, with children: an introductory tour - to the workshops of the State Institution "Territorial Center for Social Services for the Population of the Zheleznodorozhny District", developing - to the workshop of a graphic designer, an individual entrepreneur, motivating - to the UE "Elect" NGO " BelTIZ"; as well as a training seminar "Organization of individual entrepreneurship" with the participation of specialists from the Department of Labor, Employment and Social Protection, individual entrepreneurs of the district, the Directorate of the International Festival of Arts "Slavianski Bazaar in Vitebsk"
Upon completion of the training and therapy course, the woman conducts a master class, acquires useful business and personal contacts, the possibility of obtaining the status of an artisan or individual entrepreneur. In the future, the mother is supported in the sale of products at city holidays and festivals.

	14.
	Project justification
	The birth of a sick child, his upbringing, education and communication with him is a long-term pathogenic psychological factor that provokes changes in the personality of the mother and other family members. The causes of violations are associated with the traumatic behavior of a sick child, as well as with the huge psychological burden that family members bear in connection with caring for a person with special needs. The distribution of responsibilities between father and mother in most families is traditional, therefore, the problems associated with the internal state and ensuring the life of the family (economic, household), as well as the upbringing and education of children, mainly fall on the woman, which determines her leading role. in creating a healthy family microclimate. However, a pathological chain arises in a number of families: a child's illness leads to psychogenic stress in the mother, which in turn provokes repeated somatic or mental disorders in the child, which deepens the deformation of interpersonal relationships in the family. In connection with the indicated factors, the family becomes closed, which leads to fixation on family problems, and as a result, to an increase in the emotional burden on the child.
Practice shows that after the birth of a sick child, a woman is forced to reconsider her professional priorities, to lower the social bar. A single parent is often faced with the fact of looking for income without interrupting care.

Under these conditions, creative workshops serve as a therapeutic socializing space for women to master folk crafts, to familiarize them with the ancient practices of women's co-creation. As a result of the use of art therapy techniques in the process of collective work, repressed feelings are released, grief, shame and guilt are experienced, and experience of unconditional social support is gained. The provision of social assistance (nurse services) allows the mother to devote time for creative development and receive psychological assistance.

As a result of the mother's visits to psychological consultations, groups of meetings, training sessions, psychological relief occurs, vitality is activated, the experience of self- and mutual acceptance is gained, the psycho-traumatic situation of personal grief is weakened, the mother gets the opportunity to more 
take good care of the child and create a favorable climate in your family.

	15.
	Activities after the end of the project
	  The project will serve to restore the subjective well-being of women raising children with disabilities or caring for people with disabilities of the 1st group, the formation of their personal development strategies, creative implementation, return to social life, and expansion of communicative and spiritual experience.
 Women will be able to use new knowledge for the development and education of both their child and other family members, which will serve as an additional resource for improving the psychological climate of the family as a whole.
 After completing the training course, women raising children with special needs for psychophysical development will have the opportunity to receive additional income by opening handicrafts for the manufacture of handicrafts.

	16.
	Project budget
	15 000 Euro

Equipment and maintenance of workshops, consumables, financing of group events, payment of wages to workers involved in the project (nurses, psychologist).


